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9月 25日，由国际灯光城市协会（简称

“LUCI协会”）与上海市人民政府共同举办

的 2019LUCI协会年会在上海成功召开。上

海市副市长汤志平出席开幕式并致词，来自

全球近 70个城市的 300多位代表参会，景

观委近 50家会员单位参加会议。

9月 26日，主题会议由上海市市容环

境卫生行业协会景观委秘书长于福江主持。

上海市绿化和市容管理局副巡视员缪钧作

了《景观照明，上海的城市名片》演讲，上海

市绿化和市容管理局景观管理处处长丁勤

华作了《璀璨浦江，不夜的精彩》演讲。来自

上海规划、文旅、院校负责人、学者，灯光设

计师，工程集成服务者，产品供应商，和来自

韩国首尔、法国里昂、瑞典哥德堡、芬兰奥

卢、赫尔辛基、爱沙尼亚塔尔图、俄罗斯莫斯

科等城市的灯光专家，以及来自中国杭州、

南京的灯光界领导和专家等，在会上作了精

彩演讲和交流，与会者受益匪浅大开眼界。

本次活动还安排了两场分论坛（平行论

坛）和浦江观灯、广富林夜景、外滩、南京路、

城隍庙等游览活动。年会达到预期目的，广

受好评。

渊景观委冤

2019国际灯光城市协会年会召开

由协会城市景观灯光专业委会同上海

市市容景观事务中心共同主办、上海市环境

学校承办的 2019照明设计师（中级）培训

班，于 9月 27日在环境学校（西校区）开班，

共 23家会员单位 42人参加本次培训。市市

容景观事务中心副主任周彬、环境学校副调

研员葛付平、协会副秘书长马文炳等出席了

开班典礼。

开班典礼由协会景观委秘书长于福江

喆主持。专业委宋 就培训计划、教学工作安

排和有关规定作了说明，教师和学员代表分

别作了表态性发言。协会副秘书长马文炳代

2019年照明设计师（中级）培训开班
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表协会对学员们积极报名参加照明设计师

培训表示欢迎，同时提出三点要求：一是要

珍惜培训机会，明确学习目的，端正学习态

度，在提升业务能力和提高工作水平上下功

夫；二是要不断积累专业理论和实践知识，

学有所获；三是要自觉维护教学制度，合理

处理工、学、休矛盾。环境学校副调研员葛付

平表示，学校将全力以赴做好后勤保障，同

时希望学员遵守校方各项规定，做好垃圾分

类等。市市容景观事务中心副主任周彬希望

学员学有所获，把学到的知识、经验、做法运

用到实际工作中；学员间要加强交流，增进

友谊，为今后可能成为工作的合作伙伴打下

基础；要学有所悟，除了学习专业知识外，还

要做好对行业、社会、市民需求的思考，争取

成为业内专家。 渊景观委冤

9月 21 日上午，2019 年市市容环卫行

业职业技能比武在海凇环卫服务公司、市环

境学校、上海地铁环境职业技术学校同时进

行。

此次竞赛活动与台风“塔巴”不期而遇，

但风雨浇不灭选手参赛的热情，参加比武的

选手全部提前到达竞赛场地，进行相关准

备。8：30，比武准时开始。市绿化市容局副局

长唐家富，宝山区副区长王益群、区人大副

主任兼总工会主席王燕丽，市绿化市容行业

工会主席肖龙根，市职业技能鉴定中心书记

崔立强，市环境学校校长佘润申，市绿化市

容局环卫处副处长凌洪涛、市市容环卫质监

中心副主任张健，宝山区绿化市容局局长施

永根、副局长周少龙，市市容环卫协会党支

部书记、副秘书长梁超，秘书长刘宪，副秘书

长马文炳等，在海凇公司赛区观摩指导了道

路清扫工、公厕保洁工比武项目。肖龙根、

崔立强、佘润申等领导还冒雨前往市环境学

校赛区，观摩了汽车驾驶员比武。按照竞赛

方案，22 日市环境学校赛区还进行了汽车

维修工（高级）、汽车维修工（美容装潢）（中

级）和市容协查（专项职业能力）竞赛；23日

进行了汽车维修工（中级）竞赛。

目前，比武结果已经揭晓：黄浦开平环

境建设发展公司相乃钢、杨浦环境发展公司

相明昊、青浦美都公司谢杏珍、地铁物业公

司彭超分别夺得汽车驾驶员、道路清扫工、

公厕保洁工和建构筑物保洁员项目第一

名。 渊培训部冤

2019年市市容环卫行业
职业技能竞赛圆满结束

9月 24日上午，2019年第三期建（构）

筑物清洗保洁行业项目经理培训班开班。培

训班由协会建构委和教育培训部联合举办，

委托上海电通通信技术培训中心负责日常

教务工作。建构委秘书长庄永祥、培训部副

主任吴俊广、电通通信技术培训中心校长尹

2019年第三期项目经理培训班开班
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9月初，环卫专用车辆和轮式机具标准

预研究课题讨论会召开。市绿化市容局科信

处孙元海、协会领导梁超、上海市特种设备

监督检验技术研究院、国家机动车产品质量

监督检验中心（上海）代表及相关标准制定

单位代表出席会议。设备委秘书长严光亮主

持会议。

本轮讨论是在课题启动、各单项主编单

位成立课题小组，经调研、评估、起草初稿，

再进行讨论修改最终形成讨论稿后进行的

讨论会议。与会人员对讨论稿进行了充分讨

论，讨论热点集中在噪音指标、防止作业二

次污染以及新能源车的相关标准。会上，各

课题小组对讨论结果基本达成共识。本轮讨

论还确定了新增压缩垃圾车（高位）和（高

位）上料自装卸垃圾车两种车型列入单项标

准并成立新的单项课题组。

会议明确了下一步工作要求：各主编要

认真梳理汇总参编单位、各方专家提出的意

见和建议，对讨论结果形成新的意见稿，对

未达成共识的部分进行汇总研究再进行一

轮讨论，并将讨论结果体现在单项上报稿

中。

渊设备委冤

环卫专用车辆和轮式机具
标准预研究课题讨论会召开
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丽靖出席开班仪式。共有 43家单位 126人

参加本期项目经理培训。

会上，庄永祥秘书长表示，至今建（构）

筑物清洗保洁专业委已拥有 542家会员企

业。希望各位学员能够认清行业发展大势，

重视个人能力、素质的培养，通过培训提高

行业管理水平，积累运营管理经验，提升服

务质量，珍惜机遇。协会培训部副主任吴俊

广强调，学员要珍惜培训机会，要学有所成，

学有所获，努力提高，加速加快企业的发展。

上海电通通信技术培训中心校长尹丽靖强

调了课堂纪律和考勤要求。 渊建构委冤

9月 26 日下午，2019 年市环卫行业高

师带徒第三季度大组活动在市环境学校徐

汇校区进行。上海市首席技师、路吉环境工

程发展公司华国荣，运用多媒体演示，和同

行分享了环卫机械设备维修经验。与会的其

他高师李德成、侯毓军、石洪康、耿霄栋等与

徒弟张恩永、褚雪峰、何加云等就环卫机械

维修中的疑难问题和具体案例进行了探讨。

协会培训部副主任吴俊广主持本次活

动，并回顾了第三季度“环卫机械园地”微信

平台交流情况。7-9月，师徒们就环卫设备

维修方面的 25个问题进行了交流互动，参

与讨论共 514人次，显示了微信平台专业性

强、叫得应、回复快的优势。

培训部主任高亚作总结发言。一是通报

情况，褚雪峰、王勇两位徒弟，由协会和所在

市首席技师为业内机械维修人员授课
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企业申报，已入选 2019年上海市首席技师

公示名单。二是工作提示，《环卫机械设备维

修一得》征文活动年初启动，10月底截稿，

希望师徒踊跃参与。三是提出希望，高师带

徒活动是协会服务企业技能人才队伍建设

的具体举措，聚集了业内环卫机械设备维修

优秀人才，定期活动每个季度一次，希望师

徒珍惜机遇，学有所得。

师徒们还实地参观了日前竣工并通过

验收的市环境学校新能源汽车实训室。负责

此项目的市技能大师侯毓军介绍，该项目由

市环境学校申报，市教委批准资助，总投资

70余万元，可以满足职前职后新能源汽车

维修学员的实训需要。 渊培训部冤
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资源委院参观老港二期
保障城市生态环境可持续发展

9月 10日下午，协会资源专业委假座

上海环境集团再生能源运营管理有限公司

老港分公司召开 2019 年第三季度主任会

议。协会副秘书长马文炳、废管处副处长施

庆文、全体专业委主任出席会议。

会上，马文炳副秘书长介绍了中环协华

东地区第 27 届年会暨第 22届废弃物处理

研讨会的基本情况。随后，主任们参观了老

港焚烧厂二期工程。该工程配置 8条 750吨

/日的机械炉排炉焚烧线，设置 3台 50兆瓦

凝汽式汽轮发电机组,日均处理垃圾量最高

可达 6000吨。老港一、二期工程生活垃圾总

焚烧处理量 9000吨 /日，焚烧发电每年将

可达 9亿千瓦时，成为目前全球规模最大的

垃圾焚烧厂。老港二期引入先进的技术进行

焚烧处理，尽可能降低对环境的影响。厂内

还设置了科普馆、科普走廊、垃圾分类娱乐

互动设施等，用多媒体手段详细介绍生活垃

圾焚烧发电的过程。作为目前全球规模最大

垃圾焚烧发电厂，老港二期的正式运营，保

障了城市生态环境的可持续发展，进一步降

低了生态环境承载压力。

城市景观灯光专业委院
发挥两个作用袁做好五项工作

9月 16日下午，景观委假座副主任单

位申暄集团召开第三季度主任工作会议。全

体主任和专业委秘书处同志共同参加会议，

行业协会秘书长刘宪出席会议并讲话。

会议由景观委秘书长于福江主持。会上

就 2019照明设计师（中级）培训、2019城博

会、2019LUCI协会年会、景观行业劳动竞

赛、灯光运维（办法）考评体系框架编制等五

项工作进行专项研究。与会人员就各项工作

的落实展开了热烈讨论，并统一了意见。

会议决定：2019 城博会，景观委承担

180平方米的参展工作，专业委向全体会员

单位发出通知，企业以自愿为主，重在参与，

突出奉献精神，申领相应的展位面积。会议

同时研究决定：灯光运维（办法）考评体系框

架编制，由上海公用事业自动化公司总经理

华剑春会同有关部门、单位，提出初步意见，

争取年内组织专家进行初评。

相关专业委召开第三季度主任会议
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行业协会秘书长刘宪在讲话中表示，景

观委从事工作层次较高,工作较扎实，工作

效率较高，服务较好。同时希望景观委发挥

好两个作用：平台作用和服务作用。他指出，

今后将进行团体标准的制定，团标由市场主

体制定，社会团体发布。

专业委副主任单位、市市容景观事务中

心主任蒋唯峰，在讲话中希望专业委在标

准、规范、评价、体系制定等方面的工作要做

精、做细、做实，同时希望专业委对管理部门

的工作一如继往的支持。

建渊构冤筑物清洗保洁专业委院
抓野标准尧培训尧弘扬尧效率冶袁引领行业发展

9月 17日下午，协会建构委假座世纪

商务大厦召开 2019年第三季度主任会议。

协会党支部书记梁超、副秘书长马文炳、建

构委全体主任及建构委秘书长、副秘书长出

席会议。会议由建构委主任全觉勇主持。

会上，建构委副秘书长孙健通报优秀项

目、优秀员工申报汇总情况，布置推进小组

初评工作。建构委秘书长庄永祥通报建构委

成立 20周年的征文要求，动员业内骨干企

业积极投入。会上落实了华东地区年会布

展、观展的相关事宜，汇报了 11月份城博会

参展报名情况。建构委副秘书长祝明亮通报

了行业技能比武、项目经理培训等近阶段相

关工作。会议就修订 2015年行业协会发布

的《上海市保洁企业能力（资质）管理办法》

进行讨论并听取意见，主任们集思广益，广

开言路，现场气氛十分热烈。最后，协会副秘

书长马文炳表示，专业委征文活动要多动员

中小型会员单位，给所有会员单位充分展示

的机会。协会党支部书记梁超强调：行业协

会要从抓“标准、培训、弘扬、效率”四方面下

功夫，每个人、每个单位都可以成为业内的

佼佼者，比学赶超，引领行业发展。

机动车车容保洁专业委

加大调研力度袁攻克难点工作

9月 24日上午，车容保洁专业委 2019

年三季度主任会议在协会本部举行。协会秘

书长刘宪和专业委主任出席会议，协会副会

长、车容保洁专业委主任覃楠主持会议。

会上，覃楠主任汇报了车容保洁专业委

三季度工作及四季度工作建议。专业委秘书

长魏菊敏就专业委近期重点工作作了时间

进度说明，同时通报了就相关难点工作与管

理部门协调的情况。覃楠主任就专业委工作

难点，希望下一步修改法规中，各位主任加

大调研力度，提出前瞻性的建议。

上海市机动车辆清洗管理处车辆清洗

科科长王文清就管理部门近阶段工作进行

了沟通交流。

行业协会秘书长刘宪在讲话中指出：车

容委在目前相关法规滞后缺少抓手的情况

下，要加强研究，找准工作切入点，可以从规

范示范场站中发展会员单位，提高示范场站

员工技能水平，为企业搭建开展新技术、智

能洗车等产品推荐的服务平台，也希望各位

主任为专业委出谋划策，共同推进专业委的

工作。

环卫设备专业委院
积极参与尧群策群力袁做好四季度各项工作

9月 24日下午，协会设备专业委假座

上海路吉环境工程发展有限公司召开 2019
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年第三季度主任会议,市局科信处孙元海、

协会领导梁超、设备委秘书长严光亮及专业

委各主任单位出席会议。

会议由协会副会长、设备委主任蔡伟主

持。会上，设备委秘书长严光亮汇报了设备

委 2019年第三季度工作小结、第四季度工

作安排，专业委第四季度的主要工作是：完

成第九届固废设备展；安排今年第三次环卫

专用车辆检测；落实城市博览会相关事宜；

完成标准预修订课题项目。严光亮还介绍了

环卫专用车辆检测、四轮机具检测、第九届

固废设备展筹备、环卫专用车辆标准和轮式

专用机具标准预修订等相关工作情况。

在讨论环节，各主任单位就最近上海实

施的垃圾分类情况展开了热烈讨论。大家认

为这次上海垃圾分类的实施对设备制造板

块的企业既是挑战也是机遇，希望协会能在

会员单位和政府部门间牵线搭桥，学习上海

垃圾分类的宝贵经验。就各主任单位提出的

干、湿垃圾分离出现的运输、处理等新问题，

市局科信处孙元海表示，市绿化市容局已初

步就解决方案进行了沟通。最后，协会党支

部书记梁超对各主任单位的积极参与、群策

群力表示感谢，同时希望大家对协会明年的

工作提出建议和需求。

清洁作业专业委院抓野三需冶袁 争野四好冶

9月 27日下午，清洁委假上海东飞环

境工程有限公司召开第三季度主任会议。市

绿化市容管理局环卫处副处长凌洪涛、质监

中心道路科科长蒋瑞志，环卫行业协会党支

部书记梁超、秘书长刘宪出席会议。会议由

清洁委秘书长魏菊敏主持。

会上，上海东飞环境工程有限公司总经

理张伟，以 PPT的形式介绍了东飞公司 20

年来从走向市场求生存到腾飞转制的历程。

专业委秘书长魏菊敏通报了全年工作

的重点、亮点、难点，各项工作完成的时间节

点，以及四季度主要工作建议。

协会党支部书记梁超总结了今年中环

协华东年会三个第一，即：第一次举办“礼赞

市容环卫，定格瞬间美丽”摄影展；第一次举

办大规模、多品种、新产品设备展；第一次在

年会上组织三个高峰论坛，是一次有感染力

和震撼力的大型会议，希望主任们踊跃参观

学习。

质监中心道路科科长蒋瑞志在发言中

指出，达到道路精细化保洁需引入小型先进

设备；垃圾分类运输出现好兆头需坚持常抓

不懈；公厕智能管理在服务上需体现温度。

市局环卫处副处长凌洪涛表示，协会平

台支持了环卫处突发事件的处理，希望主任

单位在精细化管理中，出好主意、好经验、好

套路、好做法，在国庆 70周年和进博会保障

中，做好维稳工作，确保人员、作业、工作的

安全。

水域市容环境卫生专业委院
对标进博会要求袁确保水面零污染

9月 27日下午，协会水域专业委假座

上海浦江排筏综合养护合作公司召开 2019

年第三季度主任会议。上海市市容环境卫生

水上管理处副处长吴辉，行业协会水域专业

委主任、副主任出席会议。

会议通报了下列内容：一是水域专业委

向普陀区市场监管局申报的《上海黄浦江、

苏州河干流水域日常保洁作业服务规范团

体标准试点》工作推进情况；二是华东年会、

6 8
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设备展、摄影展会相关工作的落实情况；三

是 2019年水域专业委文明单位创建活动的

开展及高温慰问总体情况。

水管处副处长吴辉传达了有关第二届

进口博览会指示精神，并强调一是国庆期间

确保水域保洁安全作业；二是对即将召开的

第二届城市进口博览会加强河长制监管，确

保水面零污染；三是在应对台风做好安全工

作的同时组建应急小组，制定应急预案。各

位主任表示，四季度各项工作任务重、要求

高，尤其是进博会期间要按照更好、更精彩

的要求，做好辖区内的水域保洁工作，早做

准备，落实措施，努力提升水域保洁质量。

渊相关专业委冤

7 8

9月 24日下午，协会建构委联谊小组

组长会议在协会本部召开，会议由建构委秘

书长庄永祥主持。

会议包含 5 个方面内容：一是通报

2019年申报行业优秀项目、优秀员工汇总

情况，布置落实推进小组初评工作；二是汇

报建构委成立 20周年纪念专刊投稿要求及

编辑思路；三是落实 10月 11-13日在上海

光大会展中心举办的《第 9届上海国际固体

废弃物、清洁专用设备与技术展览会》的统

一观展事项；四是提出今年联谊小组活动的

议题；五是听取修订 2015年行业协会发布

的《上海市保洁企业能力（资质）管理办法》

的意见。与会组长纷纷表示会根据协会安排

认真做好各项工作。

渊建构委冤

建构委召开联谊小组组长会议
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